
 ３日午前に行われた交通政策調査対

策特別委員会では、｢上越妙高駅周辺

の開発の進捗状況について｣と｢北陸新

幹線の利便性向上と並行在来線等の現

状と課題について｣の２点について、

報告と審議が行われました。 

 最初に橋本議員が指摘した上越妙高

駅２階の自由通路にトイレがない件で

は、市当局は、｢トイレ設置は物理的

に不可能。案内を増設するなど、ソフ

トの面で改善しつつある｣と答

弁しました。 

 しかし、他の議員からも｢多

くの市民や観光客に不便を強

いている｣｢何らかの対策をと

るべきだ｣といった強い言葉で

の指摘が相次ぎました。 

 ３日午後行われた総務常任委員会で

は、地域再生計画(地方創生推進交付

金事業)についての報告と審議が行わ

れました。 

 市当局は、地方創生の取組の全体像

と個別事案の概要を示し、この間の経

緯を説明しました。 

 全体像では、｢産･官･学･金･労･民｣

の55団体などで構成する｢上越市まち･

ひと･しごと創生推進協議会｣などが推

進する｢上越市まち･ひと･しごと創生

総合戦略｣をもとに、人口減少傾向の

緩和などをめざすとしています。 

 また、個別事案に関する『地域再生

計画』を国に提出して交付金を受ける

しくみとのことで、すでに二つのテー

マの計画を提出して

おり、まもなく採択

される見通しとのこ

とです。 

 二つのテーマは、

｢城下町高田の歴史・

文化をいかした『街

の再生』｣と、｢雪室・利雪による地域

産業イノベーション｣で、この他にも

今後具体的テーマを設定して推進した

いとしています。 

 国は、自治体に計画の提出を求めつ

つ、あらかじめ定めたテーマからの逸

脱を許さないなど、交付金の条件が厳

しく、国のしくみに翻弄されているよ

うな印象がいなめません。 
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日
本
共
産
党
議
員
団
は
５
日
、
市
政

報
告
会
を
開
催
し
、
市
政
の
状
況
と
議

会
活
動
に
つ
い
て
報
告
し
ま
し
た
。
約

30
人
の
市
民
が
参
加
し
ま
し
た
。 

 

秋
に
は
県
知
事
選
が
迫
っ
て
い
る
こ

と
も
あ
り
、
竹
島
良
子
前
県
議
を
招
き

ま
し
た
。
竹
島
前
県
議
は
、
新
潟
県
の

医
療
の
現
状
と
課
題
に
つ
い
て
報
告
し

ま
し
た
。
こ
の
報
告
で
は
、
市
民
の
い

の
ち
を
守
る
医
療
を
実
現
す
る
た
め
に

は
、
県
政
の
課
題
と
市
政
の
課
題
を
関

連
さ
せ
て
と
ら
え
る
視
点
が
重
要
だ
と

い
う
こ
と
が
浮
き
彫
り
に
な
り
ま
し

た
。 

 

続
い
て
、
平
良
木
議
員
が
、
改
選
後

の
市
議
会
で
の
新
た
な
体
制
、
５
月
の

臨
時
議
会
や
６
月
の
定
例
議
会
で
の
焦

点
、
今
年
度
市
予
算
の
特
徴
な
ど
に
つ

い
て
報
告
し
ま
し
た
。 

 

報
告
で
は
、
今
年
度
予
算
は
い
わ
ゆ

る｢

箱
物｣

に
関
す
る
建
設
予
算
が
突
出

し
て
い
る
こ
と
、
今
後
も｢

箱
物｣

の
建

設
が
計
画
さ
れ
て
い
る
こ
と
、
議
会
の

た
び
に
契
約
案
件
で
は
不
透
明
な
点
が

指
摘
さ
れ
て
い
る
こ
と
な
ど
が
述
べ
ら

れ
ま
し
た
。 

  

参
加
者
か
ら
は
、｢

医
師
不
足
が
続

い
て
い
る
が
、
医
師
確
保
に
つ
い
て
県

が
行
っ
て
い
る
施
策
、
制
度
を
教
え
て

ほ
し
い｣｢
ほ
く
ほ
く
線
の
電
車
に
は
ト

イ
レ
が
つ
い
て
い
な
い
。
な
ん
と
か
し

て
ほ
し
い｣｢

学
童
保
育
の
料
金
が
上

が
っ
て
困
っ
て
い
る
。
ど
う
や
っ
た
ら

下
げ
さ
せ
る
こ
と
が
で
き
る
の
か｣｢

労

災
病
院
の
診
療
科
が
減
っ
て
き
て
い

る
。
ど
う
い
う
運
動
を
起
こ
せ
ば
い
い

の
か｣｢(

仮
称)

厚
生
産
業
会
館
建
設
問

題
で
は
、
実
施
設
計
が
基
本
構
想
と
は

大
き
く
異
な
っ
た
の
に
、
地
域
協
議
会

に
再
諮
問
は
な
か
っ
た
。
制
度
と
し
て

検
討
す
べ
き
だ｣｢

儀
明
川
は
ど
ぶ
川
と

な
っ
て
い
る
。
き
れ
い
に
し
て
、
治

水
、
排
雪
対
策
だ
け
で
な
く
、
ま
ち
づ

く
り
の
な
か
に
位
置
づ
け
る
べ
き
で
は

な
い
か｣｢

改
選
後
の
市
議
会
に
は
無
所

属
が
い
な
く
な
り
、
全
て
会
派
に
参
加

し
た
。
こ
れ
を
ど
う
見
て
い
る
の
か｣

｢

ガ
ス
水
道
局
だ
け
で
な
く
、
市
長
部

局
の
発
注
に
は
談
合
と
思
し
き
も
の
が

た
く
さ
ん
あ
る
。
他
市
で
は
、
談
合
問

題
に
詳
し
い
議
員
が
目
安
箱
を
設
置
し

て
市
民
か
ら
の
情
報
提
供
を
呼
び
か
け

て
い
る
な
ど
の
例
が
あ
る
。
議
員
団
と

し
て
ぜ
ひ
積
極
的
に
取
り
組
ん
で
ほ
し

い｣｢

市
長
選
に
共
産
党
は
ど
う
い
う
姿

勢
で
臨
む
の
か｣

な
ど
、
た
く
さ
ん
の

声
を
寄
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。 

 

医
療
を
め
ぐ
る
問
題
で
は
、
竹
島
前

県
議
か
ら｢

市
内
の
病
院
経
営
者
と
懇

談
を
行
う
こ
と
で
、
問
題
点
や
市
民
運

動
の
方
向
が
明
ら
か
に
な
る｣

と
い
う

貴
重
な
助
言
が
あ
り
ま
し
た
。
ま
た
、

医
師
不
足
の
解
消
の
た
め
に
は
、
国
に

よ
る
全
国
的
視
野
で
の
医
師
配
置
政
策

を
推
し
進
め
る
こ
と
の
重
要
性
が
明
ら

か
に
な
り
ま
し
た
。 


